

Noticias ISP

>>> "Caroline Dodd-Taleb" <Caroline.Taleb@world-psi.org> 12/07/06 9:01 >>>

Internacional de Servicios Públicos www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org>> Noviembre de 2006

Asistencia y apoyo a los empleados públicos palestinos

Los empleados/as públicos de Palestina no han recibido sus salarios los últimos 8 meses, debido al embargo de carácter político impuesto, en particular, por EE.UU. y la Unión Europea. La Federación de personal del sector público, que abarca al de salud, educación, servicios sociales, servicios de agua y energía, transportes y agricultura, está pidiendo a la ISP y a sus afiliadas que envíen cartas de protesta a la Autoridad Palestina y a la comunidad de donantes para que se ponga término al embargo de ayuda internacional a Palestina, que ha traído como consecuencia el impago de los salarios del personal público. Considerando la crítica situación humanitaria de los palestinos, la ISP ha abierto un fondo especial para Palestina, y hace un llamamiento a sus afiliadas a que contribuyan a él. El fondo se destinará a la prestación de servicios esenciales de alimentación y salud al personal del sector público y a sus familias, y también constituirá un importante medio de apoyo moral. Estas iniciativas serán plenamente aprobadas por el Consejo Ejecutivo de la ISP en su reunión del 10 de noviembre. Ver: www.world-psi.org/accionesurgentes <<http://www.world-psi.org/accionesurgentes>> .

Delegación conjunta CSI/FSI a la Embajada de Corea del Sur en Ginebra

Como parte de la jornada internacional de acción en apoyo de los sindicatos surcoreanos, el Secretario General de la ISP, Hans Engelberts, formó parte de una delegación de alto nivel, cuya misión era reunirse con el embajador surcoreano en Ginebra, el 15 de noviembre. El embajador se negó a recibir a la delegación, alegando que una anterior se había entrevistado con el ministro de Trabajo antes de la 14a Conferencia Regional de la OIT, convocada en Busang, Corea del Sur. Entre los miembros de la delegación a la embajada se contaban: Sir LeRoy Trotman, Portavoz del Grupo de los Trabajadores de la OIT; Marcello Malentacci, Secretario General de la Federación Internacional de Trabajadores de las Industrias Metalúrgicas, y representantes de la Federación Sindical Mundial de Trabajadores de la Agricultura y la Alimentación, la Federación Internacional de Trabajadores de la Construcción y de la Madera, la UNI y la CSI. Sir Leroy entregó cartas de la delegación en las que se protesta contra la continua represión de los sindicalistas y se reitera el empeño en observar constantemente la situación en Corea del Sur, hasta que el gobierno de ese país respete las normas internacionales del trabajo.

Filipinas: ¡Basta de asesinatos!

El 16 de noviembre fue el Día Internacional de Acción contra la represión sindical y los asesinatos políticos en Filipinas. La ISP ya había emitido un llamamiento de Acción Urgente de apoyo a Annie Geron, Secretaria General de PSLINK (ver las Noticias ISP de octubre y el sitio www.world-psi.org/accionesurgentes <<http://www.world-psi.org/accionesurgentes>>). Las afiliadas de la ISP de todo el mundo han enviado cartas de protesta a la presidenta Gloria Arroyo y mensajes de apoyo a Annie Geron. En el marco del Día Internacional de Acción, representantes de la oficina de la ISP en Tokio se reunieron con el cónsul y el agregado de Trabajo de la embajada filipina, con el fin de manifestar su honda preocupación por la situación. Diversas empresas conocidas, entre ellas WallMart, Ralf Lauren y GAP, también se dirigieron por escrito a la presidenta Arroyo instando a su gobierno a que garantice el respeto de los derechos de los trabajadores en las zonas francas de exportación de Manila.

Reunión del Consejo Ejecutivo de la ISP

El Consejo Ejecutivo de la ISP convocó una reunión en Ginebra, los días 8-10 de noviembre. El orden del día abarcó cuestiones que requirieron trabajo intenso, entre ellas los preparativos del próximo Congreso Mundial que tendrá lugar en Viena, Austria, en septiembre de 2007.

Las personas participantes examinaron las modificaciones propuestas de los Estatutos, y el Secretario General, Hans Engelberts, hizo una presentación de los preparativos del congreso, al cual se espera que concurren 1.000 delegados/as, en representación de todas las organizaciones sindicales afiliadas a la ISP. El congreso será precedido por un Foro de 2 días para integrantes de LGBT y una reunión de Trabajadores/as Jóvenes. Las actas de la reunión serán accesibles a todas las afiliadas en el sitio ISP de Internet.

El cambio climático: un problema que concierne a los sindicatos

El cambio climático nos afecta a todos los seres humanos. Es un problema prioritario para los sindicatos por el hecho de ser una amenaza mundial que requiere acción mundial. Los lugares de trabajo que afiliamos -y los que tratamos de afiliar- consumen energía y recursos y generan desechos. Ya podemos ver los efectos del cambio planetario: los veranos prolongados en Europa, las sequías en África, las inundaciones y los deshielos en el Antártico nos indican que se requiere una reacción más que urgente. Los sindicatos tienen que participar en los intentos de solución del problema ganando el empeño de los trabajadores y trabajadoras, presionando a los empleadores renuentes a contribuir a la solución y cerciorándose de que se negocie con equidad un cambio de gran alcance. Hacer que los lugares de trabajo sean sustentables, es de importancia capital para que también el empleo lo sea. La TUC del Reino Unido ha publicado un pequeño libro informativo y práctico, First steps to a greener workplace [Primeros pasos hacia un lugar de trabajo más verde], que está disponible en: [<http://www.tuc.org.uk/economy/tuc-12460-f0.cfm>](http://www.tuc.org.uk/economy/tuc-12460-f0.cfm). Deseamos saber qué política practican sus sindicatos en materia de cambio climático y desarrollo sostenible. Les rogamos que envíen la información pertinente a: [<mailto:communications@world-psi.org>](mailto:communications@world-psi.org).

Agua, mujer y trabajo

El Comité Mundial de Mujeres de la ISP adoptó una propuesta para celebrar el Día Internacional de la Mujer, el 8 de marzo de 2007, con el tema Agua, mujer y trabajo: fuentes de vida. Como el 22 de marzo es el Día Mundial del Agua, se ha convenido en proponer una serie de actividades entre el 8 y el 22 de marzo. El mensaje clave se orientará a las repercusiones adversas de la privatización del agua, que afecta desproporcionadamente a la mujer, reivindicará el derecho al agua como derecho humano y hará un llamamiento a los gobiernos para que la propiedad y administración del suministro de agua sean públicas. Se están elaborando materiales que incluyen información de antecedentes, un cartel y tarjetas postales, un modelo de declaración de prensa y de una carta a gobiernos y municipios, materiales para Internet, una lista de películas, documentales y otros medios. La ISP insta a sus afiliadas a que proyecten actividades en torno a este importante tema. Para información más detallada, pueden dirigirse a: [<mailto:Catherine.Laflamme@world-psi.org>](mailto:Catherine.Laflamme@world-psi.org).

Foro del Sector Público: Dar forma al mundo

Los días 15-17 de noviembre se celebró el primer taller del Foro del Sector Público de la ISP. El taller se centró en el futuro de los servicios públicos: cómo determinar tendencias actuales y probables que configurarán los servicios públicos, y cómo deberían actuar los sindicatos en consecuencia. Tomando como ejemplos los actuales retos a la política neoliberal en América Latina y el trabajo realizado en relación con los ODM, las afiliadas describieron posibles escenarios que es necesario tener presentes. Las personas participantes en el taller encontraron exigente y enormemente fructífero el intenso y nutrido programa de tres días. Podremos elaborar material de este Foro que será de gran utilidad a la ISP y a sus afiliadas, especialmente en el período que precede al Congreso del año próximo. El documento actualizado ¿Parar el mundo? No. ¡Cambiarlo! está disponible en el sitio web de la ISP: [<http://www.world-psi.org/parenelmundo>](http://www.world-psi.org/parenelmundo).

Misión ISP a Argelia

Una misión de la ISP visitó Argelia los días 4-6 de noviembre, para reunirse con sus afiliadas de personal de servicios de gas, electricidad, salud y administración pública. El propósito de la misión fue fortalecer la cooperación con los sindicatos del sector público en materia de formación sindical, intercambiar perspectivas sobre el papel del sector público en la prestación de servicios esenciales y apoyar a los sindicatos en sus reivindicaciones pertinentes a las condiciones de empleo, seguridad social, reestructuración del sector público y el ejercicio de los derechos sindicales. La misión se enteró con preocupación de las continuas acciones administrativas y judiciales emprendidas contra dirigentes sindicales y miembros del Sindicato Autónomo de Personal de la Administración Pública (SNAPAP) y otros sindicatos independientes de educación secundaria y superior y de los

sectores paramédico y de salud pública. Los representantes de la ISP consideraron que esas acciones constituyen claras violaciones de las normas internacionales que el gobierno de Argelia ha suscrito, en particular los Convenios núm. 87 y 98 de la OIT y el Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales de la ONU. Ver aquí la declaración de prensa de la ISP sobre la misión.

Más allá de la penuria: Poder, pobreza y crisis mundial del agua

El PNUD (Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo) ya ha publicado el Informe sobre el Desarrollo Humano 2006, titulado Más allá de la escasez: Poder, pobreza y la crisis mundial del agua. La gente necesita agua limpia y saneamiento para poder mantener su salud y su dignidad. Pero, además, el agua también sirve de base a los sistemas ecológicos y da una aportación a los sistemas de producción que mantienen el sustento de la gente. El informe estudia dos temas diferentes en la crisis mundial del agua: el agua para la vida (suministro de agua limpia, eliminación de aguas residuales y saneamiento), y agua para el sustento (como recurso productivo compartido dentro de los países y por sobre las fronteras). Ver: [<http://hdr.undp.org/hdr2006/report_sp.cfm>](http://hdr.undp.org/hdr2006/report_sp.cfm)

La política de desarrollo de la UE relativa a los servicios públicos

La ISP, Oxfam International y los sindicatos finlandeses de servicios públicos fueron los anfitriones de un seminario convocado en Helsinki el 14 de noviembre, con el fin de recabar el apoyo de la UE a los servicios públicos en su política de desarrollo internacional. Los oradores/as pusieron de relieve la importante función que han desempeñado los servicios públicos en el desarrollo social y económico de Finlandia y muchos otros países europeos. El representante de Oxfam International, Tom Noel, utilizó documentación proveniente de la reciente publicación de su organización, *In the public interest* (En interés público) para mostrar que la falta de servicios públicos esenciales en el hemisferio sur está minando gravemente su capacidad de satisfacer necesidades básicas de sus ciudadanos. Alan Leather, de la ISP, abogó por una política comunitaria de desarrollo que reconozca la importante función que podría desempeñar el personal de servicios públicos en la formación de su propio futuro. Hablando en representación de los sindicatos finlandeses, Heikki Kehalinna defendió vigorosamente que se apliquen modelos europeos de diálogo social en todos los proyectos de desarrollo.

Trabajadores/as jóvenes a favor de los Servicios Públicos de Calidad y del trabajo digno

La ISP Sureste de Asia celebró en Tailandia un taller sobre Servicios Públicos de Calidad para trabajadores/as jóvenes, del 30 de octubre al 1 de noviembre. Veintiocho participantes de Indonesia, Malasia, Filipinas, Singapur y Tailandia concurrieron al seminario. Los objetivos del encuentro eran comprender la estructura, política y programa de la ISP con el fin de hacer recomendaciones orientadas a aumentar los servicios públicos de calidad, entender los problemas y cometidos que encaran los trabajadores/as jóvenes en el mundo laboral, elaborar planes y estrategias sindicales para la promoción y protección de los derechos e intereses de los trabajadores/as jóvenes, y organizar y desarrollar una Red Juvenil en la subregión del Sureste de Asia. Al terminar el taller, los/las participantes presentaron una serie de recomendaciones, incluida la creación de un comité juvenil y la necesidad de promover la calidad del trabajo para los/las jóvenes.

Reconstrucción de los servicios públicos en Nueva Zelanda

Las cifras recientes indican el éxito de la necesaria reconstrucción de los servicios públicos de Nueva Zelanda. Los servicios han aumentado constantemente durante los últimos seis años, tras de haber sido desmantelados por el predominio de la ideología neoliberal durante los años 90. El número total de empleados públicos aumentó en el 5% el año pasado, principalmente en los servicios de Hacienda y penitenciarios.

"Fue necesario aumentar el personal para garantizar que el gobierno pueda cumplir tareas sociales importantes, tales como las de 'Trabajar para las familias', dice Richard Wagstaff, Secretario Nacional de la Public Services Association (PSA). "Ese incremento del personal empleado en los servicios médicos desempeña un papel crítico en el éxito económico y social de Nueva Zelanda, tanto actualmente como en el futuro." La PSA ha publicado un informe titulado *Re-imagining Government - putting people at the heart of*

New Zealand's public sector (Concebir nuevamente el gobierno: dar a la gente el lugar central en el sector público de Nueva Zelanda), elaborado por el comité asesor Demos, con sede en el Reino Unido, en el que se esboza una nueva visión de los servicios públicos neozelandeses.

Ver el informe aquí: www.psa.org.nz/FreshPerspectives/congress2006/demos%20-%20full%20report.pdf
<<http://www.psa.org.nz/FreshPerspectives/congress2006/demos%20-%20full%20report.pdf>>

Los costarricenses rechazan el CAFTA

El 23-24 de octubre, miles de costarricenses participaron en una huelga de protesta y manifestaciones contra el Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica y EE.UU. (CAFTA en siglas inglesas). El presidente Oscar Arias tiene la intención de expresar su aprobación del TLC en el Congreso antes de terminar el año. Educadores, trabajadores de la salud y de transportes, estudiantes, ecologistas y miembros de cooperativas están exigiendo que el CAFTA sea definitivamente excluido de la Asamblea Legislativa. La población está llamando la atención internacional sobre el hecho de que el tratado empeoraría sus condiciones de vida, agravaría la pobreza y el desempleo y pondría en peligro la soberanía nacional, a lo cual se añade que el gobierno negoció el tratado a espaldas de la población. La gente ve una paradoja en las reacciones represivas y violentas de las fuerzas de seguridad contra las manifestaciones, siendo así que Arias fue galardonado con el Premio Nobel de la Paz en 1987.

Ver más detalles en: <http://www.plenglish.com/article.asp?ID=%7B04A21086-F56C-407C-807B-5A07D5D7F1CD%7D&language=EN> <<http://www.plenglish.com/article.asp?ID=%7B04A21086-F56C-407C-807B-5A07D5D7F1CD%7D&language=EN>>

Sindicatos lituanos protestan exigiendo salarios europeos

Los sindicatos de Lituania convocaron el 10 de noviembre manifestaciones de protesta contra las condiciones de trabajo impuestas por el gobierno. Los salarios son muy bajos en Lituania, y el gobierno proyecta aumentar la semana de trabajo de 48 a 60 horas. La paga no es ningún incentivo para los trabajadores/as y probablemente agravaría la fuga de cerebros hacia el resto de Europa, en lugar de hacer que los trabajadores/as calificados permanezcan en el país. La ISP envió una carta de protesta al gobierno de Lituania y a la federación de empleadores.

La privatización en Tanzania suscita críticas

Desde comienzos de la década de 1990-2000, han sido privatizadas en Tanzania 322 empresas estatales, dejando sólo 35 de propiedad del Estado, cuya privatización se prevé hasta diciembre de 2007. El órgano gubernamental de privatización, la Parastatal Sector Reform Commission (Comisión de reforma del sector paraestatal), presenta el programa como un éxito. Pero las críticas de sindicatos y de algunos universitarios muestran que en él ha habido muchos fracasos. Algunos de los nuevos propietarios no han obtenido mejor resultado que los anteriores administradores estatales, y algunos inversionistas simplemente han hipotecado la propiedad de las empresas, en lugar de inyectarles nuevas inversiones de dinero para financiar su recuperación y desarrollo. Air Tanzania fue readquirida por el gobierno porque la asociación con South African Airways no dio resultado. La empresa de teléfonos Tanzania Telecommunications Co. Ltd. tuvo que poner anuncios solicitando nuevos administradores debido a que sus propietarios (el gobierno y un inversionista privado) discrepaban en cuanto a la forma en que se llevaba la actividad. En 2005, el gobierno dio término a su acuerdo con Biwater, que había sido contratada para llevar agua limpia a la capital. Pero hay un servicio que sí ha mejorado en Tanzania por la privatización: ahora es más fácil comprar cerveza. Ver:

http://www.iht.com/articles/ap/2006/10/20/business/AF_FEA_FIN_Tanzania_Privatization.php
<http://www.iht.com/articles/ap/2006/10/20/business/AF_FEA_FIN_Tanzania_Privatization.php> .

Personal del sector público portugués en huelga

Trabajadores/as del sector público de Portugal convocaron una huelga de dos días el 9-10 de noviembre, manifestando su oposición a los planes del gobierno de reducir en 75.000 personas las plantillas totales de 700.000, y a su política económica y sus ataques al personal de servicios públicos. La huelga fue apoyada en una amplia gama de servicios. El personal de suministro de

agua, bomberos, educación primaria y preescolar, y administración general participó en la huelga con un apoyo del 100% del personal de recogida de desechos en muchas zonas. Los sindicatos prevén mantener su campaña, cuyo próximo paso será una manifestación nacional, apoyada por la CGTP-IN, el 25 de noviembre.

Código de prácticas para el personal de salud del Pacífico

La Secretaría de la Comunidad del Pacífico (SPC) y la Organización Mundial de la Salud (OMS) han elaborado un borrador de "Código de prácticas" para la contratación de personal de la salud en la región del Pacífico. El borrador será sometido para su aprobación a la reunión de Ministros de Salud del Pacífico en Vanuatu, en marzo de 2007. "El Código proporcionará un mecanismo que facilite la captación bilateral de personal de la salud, dentro de un marco de beneficio mutuo, transparencia y justicia para todas las partes", declaró la Dra. Juliet Fleischl, Coordinadora Técnica de Recursos Humanos y Sistemas de Salud, de la OMS. "Una vez aprobado por los ministros de Salud del Pacífico, el Código Regional de Prácticas para la contratación de personal de la salud ofrecerá a los países y territorios insulares del Pacífico un mecanismo que les ayudará a administrar mejor la dinámica del personal médico-sanitario, ya que ese instrumento se refiere a la migración internacional", declaró el Director General, Dr. Jimmie Rodgers. Ver: http://www.spc.int/AC/crga2006_PR_Day3_health.htm <http://www.spc.int/AC/crga2006_PR_Day3_health.htm>

16 jornadas de acción contra la violencia de género

Las 16 Jornadas de Acción contra la Violencia de Género constituyen una campaña internacional nacida de la primera reunión del Women's Global Leadership Institute (Instituto de Liderazgo Mundial de la Mujer), patrocinado por el Center for Women's Global Leadership (Centro para el Liderazgo Mundial de la Mujer) desde 1991. Las personas participantes eligieron como marco las fechas del 25 de noviembre (Día Internacional contra la Violencia contra la Mujer) y del 10 de diciembre (Día Internacional de los Derechos Humanos), con el fin de vincular simbólicamente la violencia contra la mujer y los derechos humanos, y de poner de relieve que esa violencia es una violación de los derechos humanos. Ese período de 16 días también pone de relieve otras fechas significativas, incluido el 29 de noviembre, Día Internacional de las Defensoras de los Derechos Humanos de la Mujer; el 1 de diciembre, Día Mundial del Sida, y el 6 de diciembre, fecha en que se conmemora el aniversario de la masacre de Montreal. Desde 1991, cerca de 1.700 organizaciones de 130 países han participado en la campaña de 16 días. Ver mayores detalles sobre cómo participar en: <http://www.cwgl.rutgers.edu/16days/home.html> <<http://www.cwgl.rutgers.edu/16days/home.html>>

La nueva Directora General de la OMS elogia al personal de salud

La Dra. Margaret Chan, de China, ha sido designada para el cargo de Directora General de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Después de su nombramiento, declaró ante la Asamblea Mundial de la Salud que deseaba ser juzgada por las repercusiones que tenga el trabajo de la OMS sobre los pueblos de África y sobre las mujeres de todo el mundo. Puso de relieve la importancia de que haya sistemas vigorosos que presten asistencia sanitaria a las personas que la necesitan. "Todas las donaciones de medicamentos del mundo no servirán de nada sin una infraestructura para su administración. No se puede prestar servicios de salud si el personal que se ha formado en el país trabaja en el extranjero." La Dra. Chan elogió en particular a las personas que proporcionan la asistencia: "Los verdaderos héroes y heroínas de nuestros días son el los trabajadores y trabajadoras de la salud, con su ética curativa y asistencial. Esas personas están decididas a salvar vidas y aliviar el sufrimiento, y trabajan con admirable dedicación, a menudo en condiciones difíciles. El mundo necesita muchas, muchísimas más personas como ellas", agregó la Dra. Chan. Ver: www.who.int/mediacentre/news/releases/2006/pr66/es/print.html <<http://www.who.int/mediacentre/news/releases/2006/pr66/es/print.html>> .

El 1 de diciembre, Día Mundial del Sida

El 1 de diciembre es el Día Mundial del Sida. Unos 40 millones de personas de todo el mundo están viviendo con el VIH, y su número aumenta diariamente en todas las regiones del globo. La ignorancia y los prejuicios están exacerbando la propagación de una enfermedad que es en sí prevenible. El 1 de diciembre ofrece a la gente de todo el mundo una oportunidad de unirse en la lucha

contra el VIH/Sida. Este año todos tenemos la responsabilidad de detener la propagación del VIH y poner término a los prejuicios relativos a él.

Hay que comenzar por la acción: llevar una cinta roja, hablar con la gente, participar en eventos. La Campaña Mundial contra el Sida, con apoyo del programa ONUSIDA, proporciona el tema internacional para el Día Mundial del Sida, que este año es Detengamos el Sida. Cumplamos la promesa. Visiten el sitio web de la Campaña Mundial contra el Sida para informar sobre eventos o enterarse de los programados en todo el mundo: <http://www.worldaidscampaign.info/> <<http://www.worldaidscampaign.info/>> .

Que se ratifique la Convención de la ONU sobre los derechos de las personas con discapacidad

La ISP insta a sus afiliadas a que el 3 de diciembre, Día Internacional de las Personas Discapacitadas, aúnen fuerzas y cabildeen ante sus gobiernos para que firmen y ratifiquen la nueva Convención de la ONU, relativa a los derechos de las personas discapacitadas, que se adoptará formalmente en diciembre. Ver: <http://www.un.org/esa/socdev/enable/> <<http://www.un.org/esa/socdev/enable/>> .

La Convención prohíbe específicamente, en todas las situaciones y actividades de la vida, la discriminación de personas afectadas de discapacidad, y así contribuirá a presionar a los países que todavía deben mejorar su trabajo en materia de derechos de las personas discapacitadas (el Artículo 27, relativo al trabajo y al empleo, será de especial interés para los sindicatos y los trabajadores/as discapacitados). Los países que suscriban formalmente la Convención también tendrán la obligación de informar regularmente a la ONU de las medidas que estén adoptando para proteger los derechos de las personas discapacitadas, garantizándoles así un futuro mejor.

La Internacional de las Personas Discapacitadas (Disabled Persons International, DPI) ha elaborado un conjunto de materiales prácticos sobre la ratificación de la Convención. Ver: <http://www.icrpd.net> <<http://www.icrpd.net>>

Si ya no desean recibir las Noticias Internacionales de la ISP por correo electrónico, sírvanse responder con la palabra unsubscribe en su mensaje.

Internacional de Servicios Públicos

www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org>> communications@world-psi.org <<mailto:communications@world-psi.org>>